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C
rescono gli abitanti dei
piccoli comuni della pro-
vincia di Savona, così co-
me aumenta di 1048 unità
nei primi 8 mesi del 2008

quella complessiva, raggiungendo a
fine agosto i 286.107 residenti. In
questo periodo, però, si registrava
un saldo naturale ancora negativo
(-1.068 residenti), risultando i nati vi-
vi 1.449 ed i morti 2.517, contro una
situazione che nello stesso periodo

del 2007 vedeva 1.432 nati vivi e 2.411
decessi; in particolare, a luglio 2008
si toccava la punta più alta delle na-
scite, a gennaio quella delle morti.

Di conseguenza, il bilancio demo-
grafico della provincia finiva per reg-
gersi sempre sull’apporto del saldo mi-
gratorio: più iscritti (8.392) che cancel-
lati (6.283) con un saldo positivo di
2.109 unità residenti.

Ad offrire questo articolato quadro
sono i dati della Camera di commercio
di Savona pubblicati online su Savona
Ecomonica, che sottolinea anche co-

me, nel periodo da gennaio ad agosto, si
sia verificata in provincia una crescita
diversificata della popolazione residen-
te. Nei centri urbani fino ai 3 mila abi-
tanti, che sono 48, ben 29 hanno regi-

strato un qualche aumento dal primo
gennaio al 31 agosto ed uno soltanto ha
mantenuto lo stesso numero di perso-
ne; pertanto, sono stati 18 quelli in cui si
è registrata una flessione.

Nei 4 comuni che hanno tra i 3001 e i
5 mila abitanti, aumentano, Millesimo e
Stella, diminuiscono Cengio e Spotor-
no. La classe successiva, (da 5.001 a
10.000), che conta su 9 comuni, gli abi-
tanti crescono ad Andora, Ceriale, Pie-
tra Ligure, Quiliano e Vado Ligure,
mentre scendono Albissola Marina,
Borghetto Santo Spirito, Carcare, Cel-
le Ligure. I 7 comuni (Loano ed Alben-
ga, Cairo Montenotte, Varazze, Albiso-
la Superiore e Finale Ligure) tra 10.001
e 30 mila abitanti hanno registrato au-
menti. Unica eccezione Alassio. Savo-
na città è invece ritornata ai 62.118 abi-
tanti, con un aumento di 202 abitanti.

Occorre mettere in evidenza la per-
formance offerta da alcuni piccoli co-
muni situati sulle colline litoranee e nel-
l’entroterra; 282 abitanti in più in otto
mesi non sembrerebbero molti, ma se
rapportiamo l’incidenza del totale della
popolazione stabile (18,2%) rispetto ai
nuovi residenti (27,1%) risulta chiara la
nuova scelta di residenza presa, sia pu-
re con motivazioni diverse, da molti abi-
tanti. E, poiché, come già detto, l’au-
mento dei residenti è portata dall’arri-
vo di migranti e non dall’aumento delle
nascite, si può dedurre che i nuovi giun-
ti, spesso scelgono i piccoli comuni per
ragioni economiche: affitti e carovita so-
no più abbordabili.

Dice addio alla vita ammini-
strativa e politica, e non si
presenterà candidato in nes-
suna delle prossime competi-
zioni elettorali. È quanto co-
munica il sindaco Nicola Iset-
ta che, a giugno, dopo 10 anni
da sindaco e 4 da assessore
ai Servizi Sociali lascerà defi-
nitivamente la guida di Qui-
liano.

«L’esperienza di assessore
prima e di sindaco poi – scri-
ve Isetta - sono state entram-

be molto belle e hanno consen-
tito di realizzare percorsi e pro-
getti in cui credevo e sui quali
ho investito, insieme ad altri, le
mie capacità e il mio impegno.
L’esperienza da primo cittadi-
no ritengo sia irripetibile e in-

comparabile con qualsiasi al-
tra esperienza amministrativa.
Questo per due motivi: il primo
è legato all’impegno program-
matico che avevo preso 10 anni
fa con la mia maggioranza e il
“gruppo allargato” che mi han-
no sostenuto, di essere il garan-
te del progetto amministrativo
in atto e lo sarò fino all’ultimo
giorno di mandato. Il secondo è
una scelta personale, troppo
spesso infatti vediamo politici
che si accaniscono a mantene-
re nel tempo funzioni e ruoli,
senza una coerenza di fondo.
La politica a volte richiede di
fermarci e io mi fermo”.

Isetta conclude ringrazian-
do gli amministratori che lo
hanno sostenuto in questi anni
e ai cittadini che gli sono stati
sempre vicini. [A. AM.]
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«Salviamo le scuole di Vallo-
ria». A lanciare l’allarme è il
presidente della V Circoscri-
zione Antonella Frugoni che
teme i possibili effetti della
stretta finanziaria del gover-
no sulla spesa pubblica. «Le
elementari Carando hanno
ottimi insegnanti e buone
strutture, oltre a un giardino
invidiabile e una bella biblio-
teca - dice la Frugoni -. Non

so quante altre scuole possano
vantare sistemazioni altret-
tanto vantaggiose. Senza con-
tare che per gli abitanti del
quartiere è fondamentale po-
ter mandare i figli a scuola vi-
cino a casa senza dover scen-

dere in città. Ora però si rin-
corrono da tempo voci di tagli
e chiusure che è necessario
scongiurare».

Una preoccupazione ovvia-
mente condivisa dalle mamme
e dalle insegnanti. Il dirigente
scolastico della direzione Co-
lombo Otorino Bianchi, compe-
tente anche su Valloria, rassi-
cura almeno per il momento le
famiglie di Valloria: «Per il
prossimo anno non è prevista
la chiusura della scuola che po-
trebbe avvenire qualora il ples-
so scendesse sotto i 50 iscritti.
Ora mi risultano 69 bambini
iscritti. Insomma, il manteni-
mento della scuola nei prossi-
mi anni dipenderà solo dalle fa-
miglie del quartiere cui spetta
il diritto di scegliere dove iscri-
vere i bambini».  [E. B.]

Nicola Isetta

Anche a Millesimo si registra il segno +
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60 milioni
per le imprese
Le domande
dal 2 marzo

il caso
ROBERTO PAVANELLO
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Frugoni della V Circoscrizione

Aumentano gli abitanti
nei piccoli Comuni286.107 i residenti

in provincia
sino all’agosto 2008

Primo cittadino
per dieci anni
e assessore
per altri quattro

QUILIANO «NON MI CANDIDO PIU’»

L’addio del sindaco Nicola Isetta
“Basta, con la politica ho chiuso”

Il preside Bianchi:
«Spetta ai genitori
la scelta della scuola
in cui iscrivere i figli»

IL PRESIDENTE FRUGONI SOSTIENE LA BATTAGLIA DELLE MAMME

“Salviamo le elementari di Valloria”
Un appello della V Circoscrizione

SALDO ATTIVO

In crescita Stella
Millesimo, Andora, Ceriale

Pietra, Quiliano e Vado

Sessanta milioni di euro. A tan-
to ammontano le risorse finan-
ziarie che la Regione mette a
disposizione delle imprese li-
guri attraverso l’attivazione
dei primi bandi del program-
ma operativo regionale «P.o.r.
Competitività 2007-2013» che
saranno illustrati alle imprese
savonesi giovedì 19 alle 10,30
nel corso di un seminario orga-
nizzato dalla Camera di Com-
mercio di Savona. All’incontro
prenderanno parte il presiden-
te camerale Giancarlo Grasso,
l’assessore regionale allo Svi-
luppo economico, Renzo Guc-
cinelli, e i funzionari della Re-
gione Gabriella Drago, Fabio
Gentiluomo e Danilo Berri che
illustreranno i contenuti tecni-
ci delle misure di agevolazio-
ne. L’intervento regionale pre-
vede contributi a fondo perdu-
to e tassi agevolati per gli inve-
stimenti aziendali finalizzati al-
l’innovazione, alla ricerca indu-
striale, allo sviluppo sperimen-
tale e all’acquisto di servizi
avanzati per le imprese. Le do-
mande di agevolazione potran-
no essere presentate alla Filse
dal 2 marzo al 30 aprile.
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